

# Ideal Numantino

Francisco concertado

PERIÓDICO CATÓLICO

Trimestre... 1,50 pesetas.  
Semestre... 2,75  
Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES  
REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS  
A PRECIOS CONVENCIONALES

## Aplauso entusiasta y gratitud sincera al Sr. Canalejas

Ante el hermoso y magnífico ejemplo dado por la industrial y católica región catalana en el domingo pasado reuniéndose más de 200.000 católicos en los muchos y pintorescos santuarios que abundan en Cataluña, va respondiendo unánime el grito sublime que ya se deja percibir en las demás regiones de España protestando pacífica pero enérgicamente contra los furibundos ataques de los enemigos de nuestra religión sacrosanta.

Esa manifestación grandiosa del catolicismo en Cataluña, y el arbitrario é injusto proceder que el Gobierno liberal democrático ha tenido para con los católicos vasco-navarros, ha levantado de tal modo el valor y entusiasmo entre la gente de orden, que ya podemos asegurar, sin el prurito de querer pasar por profetas, que no habrá región, ni provincia que, en fecha más o menos próxima, no proteste contra la campaña antirreligiosa de la *democracia* imperante.

Pueden muy bien seguir creyendo el Sr. Canalejas y sus compañeros de gabinete, que la grandiosa manifestación catalana ha sido un verdadero fracaso; ciegos por el polvo que vienen levantando hace tiempo los remolinos del huracanado viento del jacobinismo y sordos por el ruido ensordecedor que produce la revolución en el orden religioso y social, tal vez no vean y se hallen incapacitados para oír ni el número, ni los gritos entusiastas de esos 200.000 católicos que de modo tan elocuente han renovado, una vez más, su adhesión inquebrantable a la Santa Sede y su propósito de defender, cueste lo que cueste, aunque para ello sea preciso derramar la última gota de sangre, la causa de la Iglesia que es la causa también de la Patria.

A los que seguimos paso á paso y con interés siempre creciente el magnífico despertar de los católicos vasco-navarros, cuyos gritos de protesta se han dejado oír ya y han repercutido en la industrial Cataluña, no puede menos de producirnos verdadera satisfacción y alegría muy íntima esa sordera inconcebible y esa ceguera espantosa en que vive el actual gabinete que solo cuenta con la adhesión de unos cuantos miles de estómagos agradecidos y el apoyo de los centros de *libre pensamiento* y de la masonería de Europa, pues suponemos con fundamento y confiadamente esperamos que ello sea acaso el principio de nuestra regeneración, causa de nuestro resurgir glorioso, porque sabemos que la palabra de Dios por necesidad y siempre ha de cumplirse y es una verdad estampada en la Sagrada Escritura y demostrada hasta la saciedad por la historia que *«Quem Deus vult perdere, prius dementat»* y sólo por falta de sentido común y de luz natural, puede dejar de concederse importancia á esa manifestación grandiosa é incomparable de doscientos mil católicos que en el campo y en la montaña han protestado enérgica y virilmente contra la política sectaria y anticatólica del Gobierno del Sr. Canalejas.

En vano el Gobierno pretenderá amordazar de nuevo á las huestes católicas. Siempre fué *semilla la sangre de cristianos* y cada medida despótica

del Gobierno contra los católicos servirá solo para despertar entusiasmos dormidos y para que estos cosechen nuevos y mayores triunfos uniéndose en apretado haz y aguerida falange que con las armas legales dejen escuchar la voz del derecho y la justicia lo mismo en las provincias vasco-navarras y Cataluña que en Aragón, Valencia y Andalucía, lo mismo en las llanuras de Castilla y en las montañas de Asturias que en las pintorescas y deliciosas rias de Galicia.

Por algo un periódico tan católico y tan de acción como *El Correo Español* abogaba en el día de ayer por la estancia en el poder del Sr. Canalejas, cuya caída podía ser en estas circunstancias un verdadero contratiempo para la causa católica.

Todos sabemos que Dios saca siempre de los males grandes bienes, y que para ello puede servir de cualquier instrumento y no sería nada extraño que Canalejas estuviera llamado en los altos destinos de la Providencia á realizar lo que siempre ha sido nuestro ensueño, nuestra aspiración, nuestro propósito; la unión de todos los católicos.

Un partido liberal fué el que levantó hace pocos años explosiones de entusiasmo entre los católicos con motivo de la Ley de Asociaciones en España, y otro partido liberal es hoy el que con su despotismo y medidas antirreligiosas está dando lugar á esos grandiosos actos de ostentación que han hecho y están dispuestas á hacer las fuerzas católicas perfectamente organizadas y decididas á todo por defender su fe y salvar á su Patria.

¡Oh feliz cual clama la Iglesia refiriéndose al gran bien que nos proporciona dándonos al Redentor. ¡Dichoso y bienaventurado partido, decimos nosotros, que tan gran bien puede proporcionarnos, como es la unión íntima y entrañable de los católicos en España!

Nada más justo pues, que una vez siquiera, tributemos nuestro aplauso al Sr. Canalejas, aunque él no quiera, y que, sin él pretenderlo ni señalarlo los suyos, le estemos los católicos hasta agradecidos.

## CARTA

...con la "mar" de gracia que ayer, echándos un trepe, ha dirigido á don Pepe la señora Democracia.

Mi querido don José: yo quiero que sepa usted que la cosa está muy mal; que se ha armado un *catapé* con la cuestión clerical. Asunto es algo pesado que riñe que hacer bastante y nunca se ve acabado, y en que usted no ha demostrado sus dotes de gobernante; porque usted comprenderá que si usted prohibido há una manifestación, es eso un hecho que va contra la Constitución.

Justo es que el pueblo hoy reclama y sufurado le riña y á los altos cielos clama: ¿está bien que usted le llame tífus, lepra, sarna y tifa?

Tal lenguaje no es corriente; eso exaspera á la gente, que ya lee otros registros. ¿Verdad, señor presidente del Consejo de ministros?

No es, por cierto, democrático, político ni bucólico, típico ni diplomático, (que llame usted á un católico «colera morbo asiático»! Eso es profesar de crítico, y no ciliar de político, democrático integerrimo; si yo, en vez de celeberrimo, le llamara á usted nefítico, lunático ó estranbótico, por procedimiento análogo, ¿yo juzgaría católico un léxico tan exótico y tan opuesto al decálogo?

Hombre á quien dotó Natura de tan pomposa estatura como luce por ahí ¡venir á ejercer aquí de Combes en ministerial!

Con que amable don José, yo me divorcio de usted porque la cosa está mal, ¡y ha armado el gran *catapé* con la cuestión clerical!

Por la Señora Democracia (que no sabe firmar.)

P. A. DE C.

## Desahogos canalejistas

Según lo que nos cuentan los grandes informadores del anhelo público—político—canalejista, al Sr. Presidente del Consejo le ha sentado mal el lenguaje *insolente, altivo y procaz* de los que se llaman *católicos* usado sin consideración alguna con el primer Ministro responsable de la nación española. Un poco de tila, Sr. Canalejas; y oiga con paciencia, (pues también los católicos tenemos que oír otras muchas cosas) lo que voy á decirle al oído, para que nadie se entere: ¡Y la *sarna* y la *lepra del clericalismo*? ¡Caramba!... ¡Caramba!... Estas palabrejas no son muy finas, aunque sean dichas por V. E. en tono hiperbólico. Pues dice un adagio de mi tierra «el que dice lo que quiere, oye lo que no le gusta»; y este otro que hace muy al caso: «El que ha de reprehender, no ha de tener vicios. Y vosotros, *insolentes, altivos y procazes adalides del más neto y puro catolicismo*, haced el favor de cerrar vuestros labios; no seáis temerarios en vuestra empresa, no lleguéis á juzgar al señor Canalejas con vuestras palabras insolentes, altivas y procazes; cesad ya de hablar y poned manos en otra cosa; no os gastéis más en telegramas, en telefonemas y otras cosillas; ese dinero es necesario para esa otra cosa... ya me entendáis... ¿Lo entiende el señor Presidente? Yo entiendo en esa cosa la mayor gloria de Dios y como el Sr. Canalejas es católico y no faccioso, y convendrá conmigo en que ese derroche de telegramas, teles y teles se debe emplear mejor en la mayor glorificación de nuestro Dios, convenido.

### II

No me extraña que diga V. E. que ya no puede tolerar ese modo de hablar tan inusitado en la prensa católica y que tome cartas en el asunto. Yo me admiro al leer en un periódico *¡Loco de remate!* con admiración y no sé si puntos suspensivos. Para concluir el articulo de referencia con admiración y todo y sin puntos suspensivos, dice literalmente: *¡Que lo encierren pues!*

Pero mi admiración sube de punto, cuando en el fondo del articulo, (permítame que le ponga la terminación del despreciativo) leo con detenimiento que el calificativo de *loco* y que *lo encierren*, se esfuerza su autor en atribuirselo al Sr. D. José Canalejas y Méndez. ¡Por Dios, D. José! Eso es intolerable, eso ya no se puede sufrir. Lámale á uno *loco* y que *lo encierren* es la mayor *altives, insolencia y procazidad*. Yo condono esa forma de tratarle; yo no veo en ese lenguaje, *ni cultura, ni educación* y ya no me extraña tampoco que no pueda contender con *los que así hablan y escriben*; porque es *impropio de su dignidad y de su persona*. Lo repreuso y condono. Convenido, convenido y convenido. ¡Es un mal tan grande el admitir los principios y no sufrir las amarguras de las

consecuencias...! Esa desenfadada libertad de imprenta, de pensamiento y de piense, que admitimos en nuestra constitución social, nos traen las consecuencias de llamarnos á unos *neos, retrógrados, obscurantistas, carcas, hienas etc.* y á otros nos llegan á decir, *locos, antirreligiosos, anticlericales, habladores, farrucos etc.* y cuantas cosas les vienen á la mollera. Díganos arrependidos el *mea culpa* y tenemos la sartén del mango para hacer una ley del candado de imprenta y ponérselo clavado á esas lenguas procazes, para que no tengan la osadía de insultarnos otra vez. ¿Convenimos en esto también? Lo sentiría V. E., pues á mí me importa poco el que me digan neo etc.

### III

¿Y tienen además los *facciosos algún móvil* que no se puede dar á la *pública opinión* hasta otra oportunidad? Lo siento y lo lamento por los *infelices aldeanos, á quienes fascinan y mienten al amparo de los católicos*. ¡Si serán insolentes! Dicen que lo que menos pueden hacer es hablar fuerte, y que por ser lo menos, están dispuestos á algo más que hablar fuerte. ¿Pero no saben la recomendación de V. E. al Sr. Orúe para que se la transmitiese al Capitán general? ¡Qué disgustos proporciona el mandar! Un consejo para terminar: No se entretenga en contar frailes y monjas, en dar gustos á suegras que no son castellanas, para ver si se arreglan las cosas; un poquito de tila y luego á pasar el verano en *santa paz*; si no lo hace así, barrunto que le proporcionen disgustos y pudírale suceder, (Dios no lo permita) lo que á aquel alcalde de un pueblo que por temor á los revoltosos, (también en los pueblos los hay) les concedía cuanto pedían y les dejaba á sus anchas, y viéndolo desagradablemente, los demás vecinos de orden, un día, éstos le encerraron en la casa del concejo y hasta que no hizo la cámara, no le dejaron de saludar. Por eso tengamos presente que también los buenos se cansan desagradablemente.

## De Madrid

Como ya estaba anunciado, esta mañana á las nueve y media se reunieron los ministros en el ministerio de Estado, para celebrar Consejo de Ministros.

A las nueve y media llegó el señor Cobián á quien enteraron sus compañeros de lo tratado en el Consejo celebrado anoche, y seguidamente los ministros de la Guerra, Gobernación y Gracia y Justicia, dieron cuenta de las consultas que respectivamente elevaron al Capitán General, al Gobernador civil y al Presidente de la Audiencia, cuyas contestaciones coinciden en apreciar y juzgar la situación así como las medidas que debieran adoptarse.

Los ministros se mostraron todos conformes en que la situación se ha agravado á cuyo efecto se ha telegrafado á las autoridades de Bilbao para que se reúnan y acuerden lo que estimen oportuno.

Si es la resignación del mando en la autoridad militar, se acordará desde luego; en el caso de que sea pedir el estado de Guerra, se consultará al Gobierno para proceder en consecuencia. El ministro de la Gobernación dió

cuenta también de que habían entrado hoy en Bilbao más obreros al trabajo que ayer, viéndose algunos grupos por la parte de Ortuella.

En Zaragoza, dijo el Sr. Merino que esta mañana habían entrado todos los obreros al trabajo. Después del almuerzo pararon en algunas fábricas.

Añadió que en las demás provincias no hay solidaridad para la huelga general.

Se trató también de las fiestas del Centenario de Balmes acordando, que en vista del gran trabajo que tiene el Sr. Burell con los proyectos de reforma de la enseñanza, vaya en lugar suyo a Vich el Sr. Valarino acompañando a la infanta Isabel.

El Sr. Canalejas al recibir a los periodistas les dió cuenta de los asuntos tratados en el Consejo celebrado poco antes añadiendo que esta tarde se reunirá en el ministerio de la Gobernación con los Sres. Merino y Aznar al objeto de conocer los acuerdos que se adopten en la reunión de autoridades en Bilbao así como cuantas noticias se reciban relacionadas con las huelgas.

Según noticias particulares de Zaragoza, dan cuenta de que en aquella capital se notaba entre los obreros agitación y deseo de secundar la huelga de Bilbao.

Para enterarse de lo que haya de cierto en esto, el Sr. Canalejas conferenciará esta tarde con las autoridades de aquella población.

Telegramas oficiales dan cuenta del estado de epidemia cólerica en el extranjero. Según dichos despachos, desde media noche del día 27 al 30 del próximo pasado mes, se registraron en Foggia 18 casos con 11 defunciones y en Bari 17 seguidos todos de muerte.

Se asegura que en la próxima combinación de mandos militares entrará la Capitanía General de Aragón.

Interrogado el Sr. Canalejas acerca del contenido de la nota del Vaticano, nos dijo que no quería decir nada por que después era tachado de falta de formalidad en la forma de llevar la negociación.

Sección religiosa

Día 3. —Sábado.—Ss. Sandalio, m., Serapia, Basilia, Eufemia, y cps. vgs, y mrs., BB. Antonio Izida, S. J., y cps. mrs., é Isabela, vg.—La Misa y Oficio Divino son de San Esteban, rey de Hungría (fue ayer) con rito semidoble y color blanco.

Día 4. —DOMINGO XVI DESPUÉS DE PENSECOSTÉS.—Ss. Moisés, prof., Rosalía y Rosa de Viterbo, vgs., Marcelo, m., Marino, diac., Cándida y Jerónima vg. y m.—La Misa y Oficio Divino son de la Dominica con rito semidoble y color verde.

El Evangelio es del capítulo XIV de San Lucas: «Curación milagrosa de un hombre hidrópico y parábola que en tal ocasión dirigió á los convidados.»—Fruito: Ser corteses, urbanos y afables con todos nuestros prójimos, aunque sean inferiores á nosotros.

En la I. I. Colegial, á las nueve y cuarto de la mañana Misa solemne, después de cantada Tercia; en las demás Iglesias á las horas de costumbre.

En la Iglesia de San Juan de Rabanera, á las seis de la tarde, el Ejercicio mensual del APOSTOLADO DE LA ORACIÓN, con Exposición de S. D. M.

Día 5.—Lunes.—Ss. Lorenzo Justiano, ob. y cf., Victorino, ob. y m., Bertino, ab., Obdulia y Osia, vgs., y mrs., y B. Catalina de Raconisio, vg.—La Misa y Oficio Divino son de la conmemoración de San Julián, ob. cf., con rito doble y color blanco.

De Barcelona

Información tendenciosa.—Atropello lerrouxista.—Jurado censurado por la opinión.

Barcelona.—Es completamente falsa la noticia publicada por El Progreso y trasmitida á El Radical de Madrid, de que anoche desde un convento de frailes se disparase contra un grupo de mujeres.

El hecho fué que un grupo de hombres que estaban en la calle de Roger

de Flor entablaron una disputa entre ellos. Al separarse sonó un disparo hiriendo á una mujer que se hallaba asomada á un balcón.—El suceso ha sido tan pequeño é insignificante que el jefe de policía no se enteró de él hasta que esta noche se le preguntaron los periodistas.

A pesar de la oposición de todos los Centros Artísticos y de la mayoría de los periódicos, la mayoría lerrouxista del Ayuntamiento, obediendo la sordera de su jefe Sr. Lerroux, ha nombrado nuevo jurado para dar la dirección de la banda municipal al Maestro Sr. San José. Dicho jurado lo forman los Directores de las bandas de los regimientos de Alcántara y Vergara, de el del batallón de Cazadores de Barcelona y del crítico musical de El Liberal. Los Directores de las bandas militares son muy censurados por haber aceptado el nombramiento.

Las huelgas que ayer se declararon continúan en el mismo estado. Hoy han entrado menos trabajadores en las fábricas de alambres.

Mañana no entrará ninguno si las autoridades no encuentran una fórmula de arreglo.

Barcelona 1.—Ha llegado el General Weyler que marcha esta tarde á Palma de Mallorca.

Varios huelguistas de una fábrica de alambre obligaron esta mañana á abandonar el trabajo á los que no secundaban su actitud.

Los obreros metalúrgicos han acordado la huelga general del oficio en caso de que no se resuelva satisfactoriamente para los obreros la huelga parcial de la casa Raplón. En los centros oficiales aparentan desconocer la llegada á ésta de los representantes de los huelguistas de Bilbao que han venido para preparar aquí el paro general. El hecho es cierto; pero la impresión dominante es que no lograrán su propósito, pues los lerrouxistas disponen de grandes masas que se hallan ocupadas en la preparación de las bases del próximo Congreso del partido y no les conviene la huelga. Además de esto los obreros barceloneses guardan á los bilbaínos resentimiento por que éstos no les secundaron en la huelga de Julio del año pasado. Témesese sin embargo que se intente algo en caso de que persistan las huelgas generales de Bilbao y Zaragoza. El Gobernador interino ha recibido aviso de que no será el Sr. Burell sino el Sr. Valarino el que concorra con la infanta Isabel á las fiestas del Centenario de Balmes.

Fiestas de San Agustín en La Vid

Sr. Director de IDEAL NUMANTINO

Mi distinguido amigo: Habiendo prometido á usted comunicarle cuantas noticias pueda, sepá y que se relacionen con mis cargos de mi elevado ministerio (sin otros méritos que los del Señor) y mi humilde arte de la música, y pudiendo de unos y otros decir muy poco ó siempre casi lo mismo por no variar; no obstante, por lo que pueda redundar en honor, obsequio y mayor devoción y amor al patrón del Convento y Colegio de La Vid, como es el glorioso San Agustín, tengo el gusto de mandarle aunque tozadamente, una pequeña reseña de las fiestas del Santo y su día, por si usted cree oportuno el ocupar en las columnas de su digno periódico algún grato recuerdo de la fiesta celebrada el día 28 del pasado en tan magnífico y acreditado Centro de Santidad y Ciencia. Invitado con insistencia repetida por el M. I. y Reyde. P. Rector Fr. Felipe Landaburu, á que tomase parte en la función religiosa que los jóvenes Colegiales preparaban para dicho día, con permiso de nuestros respetables y bondadosos Superiores de esta S. I. Catedral, salí con un tiple y tenor de la misma á cooperar en lo posible.

Efectivamente, la misa segunda Pontifical del maestro Perossi se cantó con nutrido coro de voces y simple armonium, con afinación y gravedad.

Yo estuve encargado del órgano para los intermedios de la Santa y solemne misa. No hice más; razón por la que me atrevo á estenderme y hacer justicia á las celebridades que no esperaba ver.

En primer lugar, el director de la grandiosa misa era el P. Agustino, Cherubini Gazzaniga, llegado de Roma, director de un colegio de su orden y discípulo nada menos que del mismo Perossi.

El sermón, á cargo del simpático y joven Canónigo Lectoral de la Catedral de Palencia, Sr. Orejón y Calvo; celebrante, el P. Provincial Anacleto Luciano M. Villa; ministros de altar, dos PP. simpáticos y buenos mezos.

Hubo bastante clero, lo que pude observar en la procesión, y mucho más, horas después, que iban llegando de sus obligaciones parroquiales.

El refectorio fué un lleno, y aunque otras veces tal lo ví, era por la mezola de seglares. Para comididad de todos, era necesario tal división y otros comedores.

La comida tenía que guardar proporción á la solemnidad del día.

En el recreo para los invitados, hubo canto, piano, piano y armonium, aplausos mil á los tenores D. José Espinosa y Capellán de Langa D. Juan.

Terminó la fiesta con una bonita salve después de rezar el Santo Rosario.

No faltó la consabida gaita, cohetes y demás recreos propios del país.

Los Rvdos. PP. Superiores del Carmen de ésta, Aguilera y Peñaranda, con su presencia honraron la fiesta.

En fin, fué una fiesta religiosa, digna de imitar donde se quieran hacer bien las cosas.

Sin más por hoy mi querido director y buen amigo, puede usted á su capricho poner lo que guste de la presente de su affmo.

CAYO LOZANO

De Vich

El Centenario de Balmes.—Importancia del Congreso Apologetico Internacional.—Justa sustitución.

En el Centenario de Balmes estará representada la Universidad de Barcelona por cinco Sres. Profesores presididos por el Rector Sr. Barón de Bonet.

El Sr. Obispo de Montpellier asegura según carta que se ha recibido aquí que es casi seguro, si alguna circunstancia imprevista no se lo impide, que asista á las fiestas del Centenario. El número de inscriptos para el Congreso Internacional Apologetico, actualmente llega á 1325.

Es probable que se encargue de la lectura del discurso del Sr. Menéndez Pelayo en dicho Congreso, el decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona Doctor Dausellí.

Al fin con muy buen acuerdo se ha pensado que no sea Burell el que represente al Gobierno en las fiestas del insigne escritor y polemista católico, del inmortal Balmes, siendo sustituido por el Sr. Ruiz Valarino.

De San Sebastián

Acompañado del Ministro de Estado y de sus ayudantes ha visitado esta mañana D. Alfonso el crucero alemán Herta. Vestía el rey el uniforme de Almirante de la Armada alemana ostentando la banda del Aguila negra. Fué recibido en el barco por nuestro encargado de negocios y toda la tripulación mandada por el comandante que ante él hizo ejercicios sobre cubierta. Después fué obsequiado el Monarca con un lunchs brindando D. Alfonso por la prosperidad y cordialidad de las dos naciones amigas.

Tanto á la entrada como á la salida del barco se le tributaron los honores de ordenanza. El comandante y diez oficiales del Herta fueron invitados á almorzar en Miramar en unión del cónsul de Alemania. El Sr. García Prieto les invitará mañana á un almuerzo en el Monte Ulía.

En el Centro católico ha terminado la controversia entre Echevarri y Andrade sobre el catolicismo del partido liberal conservador.

Hicieron uso de la palabra dichos señores afirmando el segundo que los conservadores son católicos antes que políticos. Después atacó el integrismo basando sus censuras en varios documentos, que citó de León XIII y el Cardenal Sancha. Presentó á los integristas con enemigos de los carlistas y terminó abogando por la unión de todos los católicos para contener el avance de la revolución del progreso y del radicalismo.

El Sr. Echevarri defendió brillantemente al integrismo citando varias encíclicas y cartas pastorales una de ellas del propio Cardenal Sancha en apoyo de su defensa. Combatió briosa

mente al liberalismo, incluso al conservador, citando como ejemplo lo ocurrido en el Parlamento recientemente, que fué que solo, los carlistas y los integristas de completo acuerdo combatieron los principios anticlericales que constituyen la letra y el espíritu del mensaje de la Corona. Al terminar ambos oradores fueron aplaudidísimos. Durante todo el acto reinó completo orden.—P. A.

La huelga de Bilbao

Noticias alarmantes.—La ciudad tomada militarmente.—Empiezan las coacciones.—Carreras y sustos.—Temores de que la huelga se extienda convirtiéndose en nacional.

Bilbao.—Durante toda la mañana se ha advertido agitación patrullando la Guardia civil por las calles para evitar la formación de grupos. En algunos talleres ha habido coacciones y varias fábricas, entre ellas las de Anduiza y Nugaraza. La benemérita ha dado varias cargas practicando algunas detenciones. Durante la tarde ha aumentado la agitación, dando nuevas cargas la fuerza pública en las calles de San Francisco y Plaza vieja. Con tal motivo se produjeron sustos, carreras, cierre de tiendas y fueron detenidos ocho individuos.—A consecuencia de estos tumultos se paralizaron algunas obras. Se ignora que haya habido heridos.

La circulación de tranvías y coches es normal. Reina tranquilidad y expectación

Desde esta tarde la ciudad está alarmadísima sin que se hayan reproducido por la noche los desórdenes que se temían. A última hora ha marchado á la zona minera un escuadrón de caballería con objeto de impedir que los huelguistas bajen á la ciudad mañana. Algunos grupos de huelguistas recorrieron las imprentas de los periódicos pidiendo á los tipógrafos que les secundaran en la huelga, negándose éstos. Aumenta el pánico esperándose graves sucesos.

La huelga general en Zaragoza

Zaragoza 1.º.—En el Centro de Sociedades Obreras se han reunido 22 sociedades federales acordando la huelga general. Los discursos de los representantes fueron de distintos criterios reinando gran confusión. La sesión duró dos horas; se presentaron diversas proposiciones que no pudieron votarse. Al final de la sesión el presidente dijo que los que estuviesen conformes con la huelga levantasen la mano elevándose multitud de brazos al aire acordándose la huelga general.—P. A.

Nuestro correo.

Roa

El mercado de hoy, á causa de estar los labradores muy atareados en las faenas de la recolección, se ha presentado flojo y desanimado. Se ha cotizado el trigo á 42 reales, centeno 28, cebada 24, algarrobas 25, yeros 29, tijos 27.

La cosecha de cereales, sobre todo de trigo y centeno, es este año muy escasa. Sólo la de cebada es abundante. Y si la sequía sigue tan pertinaz como hasta ahora, tampoco será excesiva la de vino.

Los días pasados hemos tenido el gusto de saludar al antiguo y acreditado maestro de Roa, D. Lito Tamayo, quien de paso para su nueva escuela de Torquemada (Palencia), se ha detenido un par de días en esta villa para visitar á sus antiguos amigos.

Estamos esperando á los nuevos maestros en propiedad de las escuelas de niños y niñas respectivamente de esta localidad, D. Isidro Zapatero, y doña Carlota N. quienes en breve tomarán posesión de sus escuelas. Estas sin embargo permanecerán, según parece, cerradas, por haber sido denunciadas como ruinosas. Por eso se está gestionando con actividad la construcción de



**SOMBRERERIA**  
DE  
**Nicasio Ruiz**  
60, Collado, 60  
**SORIA**

Últimas novedades en Sombreros flexibles, bongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Planderos, etc., etc.

Últimas fantasías en Gorros para Caballero; id. para señoras (formas Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorros á la medida, siendo el género y forma, á gusto del interesado.

Boinas, infinidad de clases.  
Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno, superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Mariano Benito, Burgo de Osma, Precios y condiciones dicho señor informará.

**CERA.**—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,78, 2,02 y 2,18 pesetas libra.—Cera amarilla velada, haches y orilla, velas rizadas.

**'La Moderna,**  
NUEVO ESTABLECIMIENTO  
DE  
**JOSE ROPERO**

para la venta de artículos de porcelana fina, loza y cristalería de todas clases; molduras, cuadros y espejos.  
Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

En este nueva casa, situada frente al comercio de tejidos del mismo dueño, encontrará el público que la visite, un surtido completo de todo lo concerniente al servicio de mesa, además de otra infinidad de artículos de fantasía, propios para adorno de habitaciones y regalos, macetas, floreros, filtros para agua, servicios de tocador, juguetería para niños, cestas, etc., etc.

**La Moderna**

Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

**Postales**  
elegantísimas  
De venta en **TIERRA SORIANA**



	PAQUETE DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa .	400 gramos.	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de familia .	460 —	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico .	350 —	16	1 y 1,25

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

**BODEGAS BILBAINAS**

SOCIEDAD ANONIMA.— CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS  
Bodegas de la Sociedad  
Haro.—Valdepeñas.—Noblejas.—Alcázar de San Juan.—Santa Cruz de la Zarza.—Labastida.—Elciego.—Huerta.—Ricla.—Monóvar.—Alicante y Bilbao,  
**DOMICILIO SOCIAL, BILBAO**  
Para la venta de sus vinos embotellados en Soria  
**Almacén de Coloniales de SIXTO MORALES**  
Representante para esta provincia: FRANCISCO GONZALEZ  
Despacho Plaza de la Leña, 12, Soria,



**¡Alerta todo el mundo!**  
**POLVO REGENERADOR**  
para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)  
Con patente de invención por 20 años.  
**¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!**  
Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios.  
Gasto insignificante.  
Dirigirse á su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, 11.—Vitoria.  
NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. T. 25 sep.  
Pídase prospecto y se remitirá gratis.  
Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes.

**LA ZURCIDORA MECÁNICA**



Con este aparato hasta un niño puede rápidamente, y sin igual perfección. ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS Sociedad Patent MAGIC WEAVER Paseo de Gracia, 97.—BARCELONA

**Maia Real Inglesa**

Compañía General Transatlántica Francesa  
Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 18 de Septiembre, el vapor «Paraná.»  
Santander: Para Habana y Veracruz, el 22 de Septiembre, el vapor «La Navarre.»  
Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo.  
Bilbao: Servicios semanales directos á New-York, para San Francisco, Boisse City, Elko, Nevada, etc.  
Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Septiembre el vapor «Perón.»  
**IMPORTANTE.**—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente.  
Para más informes, dirigirse á su consignatario en Bilbao  
**Carlos de Maruri, Estación, 4.**

**Gran comercio**  
DE  
**Tejidos nacionales y extranjeros**  
DE  
**José Ropero**  
Calle del Collado, 61.—SORIA  
Inmenso surtido en toda clase de artículos.  
Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.  
Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.  
Collado, 61.—Soria  
Esquina á la plaza de S. Esteban

NUEVA SOMBRERERIA **La Cordobesa**  
**JOSÉ RAEL**  
ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ  
Plaza de Aceña, 14.—Soria.  
El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.  
Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.  
Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.  
Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.  
IBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de Tierra Soriana.

**Fábrica de velas de cera privilegiada**  
**EUSEBIO FERRI.**—Albaida (Valencia)  
Representante y depositario para la provincia de Soria, JOSE SAENZ MONEO (Tierra Soriana) á quien se dirigirán todos los pedidos.  
Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.  
Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convencerán más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.  
Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.  
Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre de 1904.  
Los precios son los siguientes:  
Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.ª, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—OOO 2.ª, libra, 4 reales; kilo, 2,25 pesetas.—OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 pesetas.—Batalla mala, kilo, 1,75 pesetas.  
Condiciones.—Franco envase y portes en la estación que se diga.—Pago á 90 días sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las ceras no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retiran de mi cuenta las remesas.  
A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

**IDEAL NUMANTINO**  
Periódico católico.  
SE PUBLICA LOS LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES  
Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. } Trimestre. . . 1,50 pesetas.  
} Semestre. . . 2,75 »  
} Año. . . 5,00 »  
Id. (Extranjero) 10,00 »  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta Tierra Soriana, Collado, 9, que es donde se edita  
**IDEAL NUMANTINO**

**Imprenta y Librería de**  
**TIERRA SORIANA**  
En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. ☒ Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. ☒ Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.  
☒ ☒ ☒ ☒ ☒ Precios sin competencia. ☒ ☒ ☒ ☒ ☒  
**José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA**